

LA DEMOCRATIE OUVRIERE: une arme pour la victoire!

« ... Il était impératif de trouver les moyens de faire une grève soudée. Et pour cela, il n'y a pas d'autres moyens, la démonstration en a été faite depuis, que d'intéresser tous les travailleurs en grève à la conduite de leur grève.

A partir du moment où ça devient leur affaire à tous, pas seulement celle des responsables syndicaux, il est bien évident que c'est dix fois plus solide. On pourra parler des formes précises que cela a pris, mais ce choix c'était la nécessité de construire quelque chose qu'on ne pourrait pas détruire et que rien ne pourrait ébrécher » (2).

Pourquoi des comités de grève ?

« L'émancipation des travailleurs sera l'œuvre des travailleurs eux-mêmes » lit-on dans le Manifeste Communiste de Karl Marx. Ce n'est pas un principe abstrait, d'application lointaine. L'émancipation des travailleurs ne se réduit pas à la conquête du pouvoir ; elle commence dans l'usine au moment où les ouvriers se groupent pour résister à l'exploitation patronale et obtenir des améliorations de leurs conditions d'existence.

La résistance à l'exploitation dans l'usine est le premier moment de l'émancipation ouvrière, celui sans lequel rien n'est possible. Mais la condition pour qu'il soit le point de départ de